
人生100歳時代と云われるようになった今、私も年金が貰えるようになり、あと35年元気で、

どうやって社会の為に生きて行けるのか？と思考しています。

先月5年振りにドイツへ行って来ました。早朝の便で目的地Bonn市に到着し、街中を散策

しましたら、天気の良い清々しい日であることもあってか、10時過ぎ位には街中のカフェ（喫茶店）

は平日にも関わらず大勢の年金受給者（高齢者）で賑わっていました。

一方、私が40年前に実習した農家を訪問すると、人手が足りないと

云って70歳になる主人と夫人は夜遅くまで働き、職業訓練を受けて

いない、言葉も良く理解できない外国人労働者を雇い、最低賃金

12.5ユーロ（日本円で1,900円、新潟の最賃890円の倍以上）を

払わなければならないことに憤慨していました。昨年5月2人が初めての

日本訪問した際、UNEHAUSで働くお婆ちゃんや高齢のUNEのスタッフたちが

笑顔で働いていたことに感心、共感していました。

さて、人手不足は昨今の人口動態からすれば既に何年も前から予想されていたことでが、

これまで対応されて来ませんでした。最近突然、昭和の戦争当時のような「産めよ！増やせよ！」

と云わんばかりの出産、子育て支援、選挙目当ての？ばら撒き支援の発表で賑やかですが、人口

減少に伴う、行政や政治の体制の見直し等は手付かず、人口が減ったので行政の仕事量は減る筈、

加えて行政業務のアウトソーシングと称しての指定管理制度の導入など行われて来ましたが

どれほど行政マンの削減に繋がっているのか分かりません。

人手不足であれば、労働時間や日数を増やしたり、組織内、産業間での労働力を融通し合ったり

することをやってみれば？と思いますが、「働き方改革」「労働力の囲い込み」等で労働市場は

硬直化し具体的な対策はなされていないように思えます。

以前、デンマークが防衛費予算を増額する為に国を挙げて1日祝日を返上し、

その1日働いた分の所得税を増額分に充てるということを紹介しましたが・・

「働く時間を少なくして、貰う賃金は多くする」という単純に考えれば道理

に合わないことを推進する政治、社会ではどうにもなりませんね！

1人当たり1千万円を超える借金を抱える日本人は、もっと効率的に沢山

働かなければならないと思いますが？「稼ぐに追いつく貧乏なし！」ではなく

「稼がなければどんどん貧乏になる！」そんな単純なことが分からないほど、

日本人は呆（ぼ）けてしまったのか？と呆れています。

家老コラム
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人手不足と働き方

今年も梅をご提供いただきありがとうございました。

一寸収穫時季を逸したものもありましたが、UNEに手伝いに来ていただいたお母さん方から丁寧に
選別してもらい約500kgもの梅を漬けることができました。

ご提供いただいた方は以下の方々で、集落と苗字+イニシャルを記載させていただきました。
来年もよろしくお願いします。本当にありがとうございました。

【一之貝】 剣持Mさん、高野Kさん、浅野Tさん、剣持Kさん、渡辺Rさん、高嶋Mさん、桜井Kさん
【北荷頃】 渡辺Kさん、多田Cさん、諸橋Fさん 【本津川】 石田さん
【中野俣】 多田Sさん【金 沢】 大橋Tさん【原 町】 齋藤Tさん

沢山の梅をありがとうございました！



～ 先月の活動報告 ～

お申込み、お問い合わせはUNEまでメール(une_aze@yahoo.co.jp)
または電話(平日9:00-16:00 0258-86-8121)をお願いします。

笹の作業が終わり、慌ただしく梅の収穫と漬込みを行いました。今年
から新たに梅を提供して頂ける方も増え、昨年よりも3割ほど多く漬込む
事ができました。

今年は紫蘇の出来が悪く、紫蘇を手当する事ができなくて四苦八苦
しましたが、笹の選別、出荷作業に引き続きお手伝いのおばあちゃん
パワーで、梅の選別や紫蘇もぎ、調整は予定通りスムーズに行えました。
お手伝い頂いたおばあちゃん、ありがとうございました。

嬉しい事に、「90歳を過ぎたうちのおばあちゃんが、ここ(UNE)の梅干しは美味しいといって
食べるんです」と、わざわざ見附からUNEHAUSにお買い求めに来訪さるお客様もいて、スタッフ一同
やりがいを感じました。（納谷）

梅干しを沢山漬込みました！

毎月恒例、信濃川河川敷にあるユニバーサル農園OasisRのイベント。
次回は9月2日(土)！秋野菜の定植とわかりやすい農業のお話などを行います。
ご参加お待ちしております。

------ 詳 細 ------
日 時：9月2日(土) 9：00(受付8：45～)～13：30解散
集合場所：長岡市千秋ふるさとの森管理棟前(長岡市千秋3丁目315-1)
参加費 ：1,000円、小学生500円、幼児無料（昼食、保険料込み）
服装持物：作業のできる服装、長靴でご参加下さい。水等の飲み物も

ご持参ください。小雨決行です。

OasisR 野菜の定植イベント

えちご中越米懇談会に参加しました。

JAえちご中越合併記念イベント「えちご中越米懇談会」が

ホテルニューオータニ長岡で開催されました。JAえちご中越

稲作技術指導統括で元新潟県農業総合研究所長の星豊一先生による
「ヒカリ三代物語」と題した記念講演会が行われ、その後にはUNEが手塩に

かけて育てた「亀ノ尾」「農林1号」「コシヒカリ」、そして友人の

岩村農機提供の農林22号、合計4種類の米をJAえちご中越の米担当者や

JA関係者など合計140人に試食してもらいました。

後半の懇親会では、農林1号とコシヒカリがおにぎりとして提供され、
何人かの方々が農林1号を分けて貰えないかと云って挨拶に来られました。

これまで毎年、UNEHAUSで行ってきた「ヒカリ三代試食会」が星先生、

そしてニューオータニ料理長の尽力で日の当たる場所で開催して貰い

感謝感激です。

今では殆ど誰も作っていない希少品種であるコシヒカリの先祖に光が
当たり、そしてその光がUNEにも当たった気がしています。

どうにかして今後もこれら品種を作り繋いで行きたいとエールを
もらった懇談会でした。(家老)



🛍 買い物送迎サービス＜原信・コメリ等＞8月10日（木）、24日（木）

♨ 温泉送迎サービス＜おいらこの湯＞8月8日（火）

🏥 病院送迎サービス：希望時間に送迎します。 （８：００～１６：００）

１３：１０ 軽井沢集落開発センター→１３：１５ ウネハウス→１３：２０ 荷頃地区センター
帰還は１５：３０頃です。

無料でＧＯ！

今月の送迎サービス予定

◇ご利用希望の方は前日までにウネにご予約ください。
◇病院送迎はサービス会員対象となり、会員は随時募集しています。
どうぞお気軽に問い合わせ下さい。

UNEは一之貝を活動拠点に現在、農業（稲作、採取、野菜、ユニバーサル農園）、福祉（障害者、

生活困窮者、高齢者）、加工（梅干し、どぶろく、クロモジ）、観光（レストラン、宿泊）、そして
地域貢献（送迎、雪下ろし、作業請負など）の13もの事業を地元のみなさんの協力をいただきながら、
職員・スタッフでこれまで12年間頑張って来ました。しかし、未だ基幹となる事業はありませんが、
ようやく最近何かしら先が見えて来たような気がしております。
NPOは、自らが掲げる理念に賛同し協力いただける会員の方々の会費と寄付金が大切な財政基盤と

なっています。是非、ご協力いただける方がおられましたら「UNEの理念や事業内容」等詳しく説明
させていただきたいと思いますのでお声がけください。

会員、寄付を募集しています

地域の江浚い作業に参加しました。

毎年恒例UNEの田んぼが位置する一之貝大沢入地区の水路の整備作業が
関係者28名で行われました。

毎回書いていますが稲作の担い手が高齢化しているため年々参加者の数は
減っており、12年前は50人程参加されたのでは？と記憶しておりますが・・・

4つの班に分かれてそれぞれ8時過ぎから11時半頃迄、水路の草刈りそして
江浚い（えさらい）を行いました。

暑い日の重労働ですので3時間余の作業でも疲労困憊（ひろうこんぱい）、
みなさんお昼の一杯を楽しみに三々五々帰宅されました。（家老）

昨年より再開された長岡ドイツフェストが6/24，25にアオーレ長岡
で開催されました。今年も沢山のお客様が来訪され、用意したワイン
が売切れるほどの盛況ぶりでした。例年新しい事にチャレンジして
いますが、今年はローアルコールのワインを販売し女性を中心に
とても喜ばれました。

又、昨年から始めた「家老のミニワインセミナー」にも沢山の方が
参加され、持ち帰ったばかりのドイツの土産話に花が咲いていました。

（納谷）

長岡ドイツフェストでワインを販売しました。

ステージで盛り上げる音楽隊

★栃尾ショッピングモール「トッピー」
8月10日(木)10：00～ とちおしょうゆ赤飯
※UNEHAUSでも予約で販売をいたしますので是非ご注文ください！
★アオーレ長岡 お弁当販売
8月4日(金) しょうゆ赤飯、鶏のから揚げ
8月18日(金)、8月25日(金) メニュー未定 ※詳細はUNEのホームページをご覧ください。

キッチンカー「畝家」出店情報！
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